



GOBIERNO ESTATAL

# En un año, reducen la deuda estatal directa en 3%

El Gobierno del Estado redujo su deuda directa en 3% desde agosto de 2012 hasta el mismo mes de este año, según los datos reportados en el portal de transparencia.

En agosto de 2012, según el reporte, la deuda estatal directa era de 14 mil 456 millones 742 mil pesos, mientras que en agosto de este año se redujo a 14 mil 026 millones 217 mil 736 pesos.

Aunado a esto, Ricardo Villanueva, secretario de Planeación, Administración y Finanzas, afirmó que la calificación crediticia del Estado ya está en grado de inversión, mientras que al inicio de la administración estaba en grado especulativo.

Las empresas encargadas de la evaluación fueron Fitch Ratings, Moody's y HR Ratings. Villanueva Lomelí mencionó que Jalisco ha sido receptor de la mayor cantidad de incrementos de calificación en el país por parte de estas tres empresas en lo que va del año.

En caso de que no se hubiera logrado el aumento en la calificación, continuó Ricardo Villanueva, el Estado habría enfrentado la posibilidad de que los créditos vigentes incrementaran su costo, ya que los contratos así lo establecen; y que se hubiese activado la aceleración en el pago de estos adeudos. Así, dijo, el Ejecutivo local evitó el pago de 173 millones de pesos por intereses. Aunque se han pagado algunas cantidades por concepto de intereses, el secretario no especificó las cantidades erogadas.

## Consideran ayudar al Congreso

Nuevamente, el Gobierno del Estado dejó abierta la posibilidad de ayudar al Congreso para sortear su crisis financiera en la recta final del año, pese a que hay legisladores a los que se les ha comprobado la facturación de productos como rastrillos y tampones.

Villanueva expresó: "Tenemos que ir revisando partidas que nos han estado llegando vía Hacienda, del fondo de estabilización; han llegado algunos recursos extraordinarios y tendremos que ver si ahí hay un saldo que nos permita hacer apoyos extraordinarios". Defendió que sí ha habido una reducción de pasivos en el Legislativo.

Por su parte, el gobernador Arístoteles Sandoval afirmó que no permitirá que el Congreso caiga en una crisis laboral, pese al gasto en productos como tampones y rastrillos: "Hacemos un llamado a que todos podamos establecer programas de austeridad, de eficientar el gasto. Repito, seremos respetuosos con los demás poderes. Lo que sí les digo es que no vamos a permitir que el Congreso llegue a una crisis laboral".

En 2013 el Ejecutivo ha hecho dos entregas de recursos al Congreso que han estado fuera de tiempo. La primera fue en marzo, a dos semanas de que comenzó la administración, cuando el Ejecutivo entregó 46 millones de pesos rezagados desde diciembre. La segunda fue en mayo, con un adelanto de participaciones por 200 millones de pesos.



El histórico de la deuda directa de Jalisco está disponible en internet  
<http://goo.gl/tUyXRV>